

三月よみとりおけいこ②（低）

名まえ（

ひなまつりにつきもののひしもちのおはなしです。

学校のきゅうしょくでも、三色ゼリーが出来ますね。では、

千年まえも三色ゼリーをたべていたのでしょうか？こたえはNO！もともと食べていたのはひしもちです。三色ゼリーはひしもちをきゅうしょく用にしたものなのです。

地方によつていろいろなのですが、多いのはピンク・白・みどりの三色です。ピンクはモモの花をいみするのですが、まぜるのはクチナシの実。まよけになるそうです。

白はきよらかさをあらわし、まぜるのはヒシのみのことだそうです。みどりは中国ではハハコグサをまぜていたそうですが、日本ではヨモギです。

じゅんばんは、一番下が白のことも、みどりのこともあります。白だと、ゆきの上に草、その上にモモの花がさくイメージ。一番下がみどりだと、若草の大地の上にゆきがつもつて上はモモの花というイメージです。

なぜモモの花か、ということですが、古代の中国では一ぱんおいしいくだものはモモでした。とうげんきょう桃源郷といふことばもあるくらいです。ゆめのようなすてきなといふといふです。モモの実はそれだけでまよけになると考えられました。今でも、中華料理店では「ももまんじゅう」を出すところがありますね。日本でも、神話しんわの中でイザナギノミコトが鬼になつておいかけてくるヨモツシコメにモモをなげるシーンがあります。そして、みなさんもよく知つてゐる桃太郎ももたろうも鬼をやつつけることになつていますよね。

なお、今のカレンダーでの三月三日はまださむくてモモの花は咲いていません。さくつかれき旧暦きゅうがのこの日は今の四月なので、むかしのカレンダーの三月三日だつたらさいていたといふわけです。おんどくサイン→

①なんのはなしでしよう？

（ ）

②むかしからまよけになるとされたくだものはなんですか？

（ ）

③三色ゼリーは何をモデルにしていますか？

（ ）

④本来白い部分にまぜていたものは何ですか？

（ ）

⑤日本ではみどりの部分に何をまぜていましたか？

（ ）

（ ）ハハコグサ（ ）ヨモギ（ ）ネギ

⑥桃源郷のいみをかきましょう。

（ ）

⑦なぜ桃太郎はみかん太郎でもりんご太郎でもないのか説明しましょう。

（ ）

⑧まよけのいみもこめてたべる中国のスイーツはなんでしょうか？

（ ）

（ ）パン（ ）ももまんじゅう（ ）タピオカ

⑨あつているものに○をつけましょう。

（ ）むかしのひなまつりは今の四月に行つた。

（ ）今のひなまつりはむかしの四月に行つた。

（ ）むかしのひなまつりは今と同じじきだった。

（ ）おもつたことを五行でまとめましょう。

（ ）

できばえは？

